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Mención 

¿Honestidad o manipulación? Internos de Punta Peuco 

realizarán misa para pedir perdón pero muy pocos les 

creen. Mención a Fernando Montes SJ, ex rector de la 

UAH. 

 

 

La noticia llegó sin aviso, y de forma inmediata comenzó a ser comentada en todas las 

plataformas: los internos de Punta Peuco realizarán una misa el próximo viernes, donde algunos 

de los internos pedirán perdón por los crímenes cometidos en dictadura al ser parte de los 

organismo de represión. 

 

Distintas iglesias del país impulsaron la iniciativa que se llevará a cabo sin la presencia de la 

prensa, pero con testigos cuyas identidades no han sido del todo precisadas. 

 

Algunos de los sacerdotes que participarán de la ceremonia religiosa ecuménica serán el obispo 

anglicano y excapellán evangélico de La Moneda Alfred Cooper, y el jesuita y exrector de la 

Universidad Alberto Hurtado Fernando Montes. 

 

Recordar que Montes es quien ha venido impulsando la idea de un debate abierto para conceder 

eventualmente indultos humanitarios para los violadores de los derechos humanos que se 

encuentren en malas condiciones físicas y mentales. 

 

Según antecedentes, seis, en su mayoría subalternos, de los casi 140 militares y exagentes del 

Estado reclusos en ese recinto, son los que pedirán disculpas durante el acto religioso, que 

culminará a las 10:30 de la mañana con una rueda de prensa. 

 

Aparentemente uno de los participantes sería el general (r) Raúl Iturriaga Neumann, 



exsubdirector de la DINA, con condena hasta el año 2037. Asimismo se menciona al ex fiscal 

militar Fernando Torres Silva, condenado hasta 2025 por la muerte de Eugenio Berríos. 

 

Los organizadores del acto evaluaban invitar, entre otros, al presidente de la Corte Suprema, 

Hugo Dolmestch, quien también está a favor de conceder indultos a los condenados de Punta 

Peuco. Además fueron invitados representantes de la Agrupación de Familiares de Detenidos 

Desaparecidos y algunos parlamentarios como el diputado RN Gonzalo Fuenzalida, quien 

confirmó su participación. 

 

El parlamentario RN comentó la instancia diciendo que "es que hay gente que parte cumpliendo 

condena a una edad avanzada. Podemos llegar incluso a gente condenada que supera los 70 

años de edad, entonces hay una gran cantidad que está en una situación terminal o desahuciada, 

y eso ha movido a muchos a pensar que desahuciados y que ya tienen una edad muy avanzada 

se le conmute la pena a un arresto domiciliario total, que cumpla la pena en su casa", afirmó. 

 

Reacciones 

 

Uno de los que primero en explicar la necesidad de realizar la ceremonia, así como por su 

participación, fue el sacerdote Fernando Montes. 

 

"He escuchado que dicen, ‘ninguno está arrepentido, ninguno ha colaborado con la justicia'. Ha 

habido falta de colaboración con la justicia. Ha habido ciertamente retardo de la justicia, pero ha 

habido algunas personas que han colaborado y que han colaborado dando los datos que tienen 

y otros no lo tienen simplemente", señaló. 

 

"Como yo he conversado sobre la necesidad de que, en el país, en lo posible, haya reconciliación, 

yo no puedo dejar de sumarme si hay un honesto deseo de pedir perdón. Tener preso a una 

persona que no sabe exactamente donde está, que está completamente perdido y que no tiene 

control de su esfínter, es una cosa denigrante. A quién se le está dando señales con eso, qué 

país somos que necesita esas señales. No se está pidiendo que haya libertad, sino que se le dé 

un trato mínimamente humano", remarcó. 

 

El abogado de Derechos Humanos Cristián Cruz conversó con Cambio21 sobre la ceremonia 

religiosa del próximo viernes. 

 

"Obviamente que a estos agentes creerles es algo difícil. Pues han tenido innumerables 

oportunidades de decir la verdad y de demostrar genuino arrepentimiento, más si tomamos el 

contexto, partiendo por la exdirectora del INDH, Lorena Fries, hasta nuestros días, donde se ha 

comenzado a victimizar a los victimarios. Creemos que este show del día viernes no tiene nada 

de genuino", indicó el abogado. 

 

"Esta ceremonia se presenta como un anuncio, como una promoción por parte de los internos, 

pero esto no es nada parecido. Estamos luchando por la imperiosa necesidad de los familiares 

de las víctimas por saber la verdad, y los internos de Punta Peuco son los que han negado la 

verdad, impidiendo que la sociedad y los familiares sepan. Han tenido tantas oportunidades de 

decir la verdad, que ya es muy difícil creerles", asegura Cruz. 

 

"Se han burlado, y personalmente creemos que esto es un show y que no corresponde con la 

legislación internacional pues se espera que se apliquen penas que se alejan grandemente de 

los delitos cometidos. Muchos de los detenidos tienen condenas mucho menores. Actualmente 



se da que los que han sido protegidos por las Fuerzas Armadas, los que no se han arrepentido, 

los que han sido beneficiados por la impunidad resultan ser ahora los que solicitan indultos. No 

lo aceptamos", concluye el abogado. 

 

Alicia Lira, la presidenta de la Agrupación de Familiares de Ejecutados Políticos (AFEP), 

conversó con Cambio21 sobre esta situación. 

 

"Creemos que esta liturgia es un show mediático que se relaciona directamente con una escala 

del tema: parte con la UDI, sigue con unos senadores en el Congreso que querían aprobar un 

proyecto, continúa con las palabras del sacerdote y con los comentarios de Lorena Fries, luego 

están los comentarios del presidente de la Corte Suprema y, finalmente, culmina con las palabras 

del ministro de Justicia. Hemos visto el paso de victimarios a victimas", comenta Lira. 

 

"Cuando se quiere pedir perdón real sobre algo horrendo que se cometió no se necesita 

semejante show, basta con hacer llegar la información a los ministros que llevan las causas. 

Siempre nos ha causado impresión el que con tanta ligereza pidan beneficios carcelarios. En 

nuestro país están sucediendo cosas que no son positivas. Como agrupación estamos 

organizando actividades para dejar en claro nuestra indignación frente a esta situación, pues 

esta liturgia ecuménica finalmente solicitará el indulto", concluye la presidenta de AFEP. 

 


